

LA DEFENSA

Diario Católico de Avisos y Noticias

Año VII

Precios de suscripción
En Alcoy al mes, 1.50 Ptas.
Id. trimestre, 4.50 Ptas.
Fuera idem, 5.00 Ptas.
Número atrasado, 0.25 Ptas.

Alcoy, Miércoles 13 de Julio de 1910

Redacción y Administración
Calle Pintor Casanova
N.º 24

Núm. 1902

AL PUEBLO

Pueblo: ¿Sabes por qué mueres de hambre? Pues, muy sencillo: porque los que gobiernan y administran no se cuidan de que se abaraten las subsistencias.

¿Sabes quiénes son los que te gobiernan y administran? Pues el Presidente del Consejo de Ministros, los Gobernadores, los Alcaldes, los diputados, los concejales y hasta los sargentos de los mercados.

¿Dimé ahora, pueblo, ¿tú has visto a algún fraile o cura ser Presidente del Consejo de Ministros, ser Ministros, gobernadores, alcaldes, diputados, concejales, ni siquiera sargento de los mercados?

¿No los has visto, no es verdad? ¿Pues entonces por qué culpas a los frailes y a los curas de tus desgracias, si ellos no intervienen ni poco ni mucho en la cosa pública?

¿Sabes por qué te enganan de ese modo miserable? Pues para vendarte los ojos y seguir ellos conquistando grandes puestos, cobrando grandes sueldos a costa de tu sudor y comiendo a dos carrillos mientras tú desfalleces de hambre.

DE ACTUALIDAD

Haciendo luz

sobre eso que llaman clericalismo.—La libertad con la Iglesia

No se puede negar que los momentos prósperos son de gran interés para la causa del catolicismo. Y si no fuera porque no hay que desear males para que sobrevengan bienes, yo felicitaría al señor Canalejas porque ha suscitado las cuestiones que estos días vienen debatiéndose en las Cámaras legislativas de la nación.

Porque mucha parte del pueblo vive a expensas de lo que dicen los diarios de su devoción y no ve más allá de las máximas de esos sus mentores y maestros; discurre siempre bajo el pie forzado que aquellos le brindan con diaria insistencia para que no se le olvide la lección, y como no oye otras voces ni se alimenta de otra sustancia, resulta a la postre que ese continuo machaqueo produce su efecto en los entendimientos, bien así como la blanda gota de agua reduce el suyo en la dura piedra.

El día pasado me hablaba uno de esos esclavos del periódico de este modo: Nosotras no vamos contra la Religión; únicamente queremos evitar la ingerencia de la Iglesia en el Estado.

—¿De qué ingerencia habla usted?—le he de preguntar.

—De la que todo el mundo sabe. La Iglesia lo ha absorbido todo, y nada hay que se escape a su intervención. Vivimos en plena tutela eclesiástica.

—¿Cree usted así?

—Como usted lo oye.

—Pues bien; ¿querrá usted creer que el clero es en España la única clase que vive en el ostracismo?

—¡B' asphemastil!

—No, hombre, no; no hay que hacer aspavientos. Verá usted. El clero en España no puede desempeñar ni una Alcaldía ni una concejalía; el sacerdote no puede ser ni gobernador ni diputado, y puede serlo el militar, el catedrático, el médico; tampoco puede ejercer la notaría ni ser registrador de la propiedad, ni siquiera juez municipal. ¿Dónde está esa intervención? ¿Conoce usted algún c'érigio que sea ministro de la Corona?

—Pero, por lo menos, goza de privilegios y exenciones de que no gozan los demás ciudadanos.

—¿De cuáles?

—Las Asociaciones religiosas, pongo por caso, están libres de impuestos y no aceanan por Consumos.

—¿Quién le ha dicho a usted eso?

—Lo dicen los periódicos y lo proclaman los oradores en sus discursos.

—Claro está; los agitadores dicen estas y otras cosas de más grueso, calibre convencidos de que con armas de buena ley no pueden luchar; por eso recurren a la mentira, a la calumnia para enganar a las masas que ustedes llaman inconscientes. Aquí, amigo mío, no hay más exenciones ni más privilegios que los que gozan ciertas gentes para campar por sus respetos.

Y volviendo ahora a mi primer propósito repito, que podemos consolarnos de que en el Congreso o en el senado se hayan puesto a discusión los temas relacionados con la Religión. Así a lo menos podrán enterarse algunos del criterio que predomina en la Iglesia en orden al progreso y a la civilización. Por lo pronto, ya ha hecho constar el Obispo de Madrid-Alcalá, con frase que vale por un discurso que si el estado quiere abordar de frente el problema de la libertad de enseñanza puede hacerlo en buen hora. Vengan pues, las Universidades libres; diremos con sus palabras. La Iglesia no teme esa libertad.

¿Qué dicen a esto los panegiristas de la libertad? De seguro que les habrá llenado de asombro la afirmación del Prelado matritense, ¡La Iglesia pidiendo la libertad de enseñanza! No hay que asombrarse, señores. Esa es una teoría que tiene la misma edad que el cristianismo, y ya estamos en el siglo XX. Lo que acontece es que conviene cegar la vista a cierta parte del pueblo para que no vea, pues, de lo contrario, se correría el riesgo de que abandonase a los que tan inicua y con tan rastroseras artes les explotan. Pero todo se andará; la verdad es una inmutable y eterna, y tarde o temprano vencerá a la mentira, a la calumnia y a la maledicencia.

D. C.

Se necesitan

Oficiales y Aprendizaz

para Fábrica de Nubes y Toquillas de Pelo de Cabra.

Darán razón San Nicolás 109, 3.

SE ALQUILA el local que antes ocupaba la Almazara de la calle de Don Simón.

Las logias en el poder

La verdadera batalla

Con esta sola frase puede sintetizarse la situación política de España en el actual momento de su triste historia contemporánea. Si, aunque cause vergüenza tener que confesarlo, porque a ese deplorable resultado han contribuido, más que la malicia de los sectarios, las cobardes transacciones con el mal a que se han prestado durante media centuria todos los partidos y gobiernos que se han sucedido en nuestra infortunada patria durante ese período de tiempo, y la pasividad de no pocos católicos, el hecho indudable, indiscutible y positivo es que la masonería se ha introducido en la Gobernación del Estado, y como reina y señora dicta sus órdenes, moviliza sus huestes y logra unir en un abigarrado pero compacto conjunto lo mismo a los que se adornan con el título de partidarios de la monarquía, que a los que conspiran abiertamente contra ella, y aún a aquellos que con la tea incendiaria en una mano y el arma asesina en la otra proclamaron el imperio de la más desenfrenada anarquía en las calles de la ciudad de Barcelona. Porque esa y no otra, esto es, la fé de vida de las logias en el poder, es la significación de las manifestaciones anticlericales que el pasado domingo se realizaron en Madrid, en Barcelona y en otras poblaciones de España.

Y se halla en el poder, no solo porque sus detestables doctrinas se proclaman en las esteras gubernativas, sino porque muchos de sus prohombres ocupan puestos oficiales y se han apoderado de las corporaciones municipales de las principales ciudades de España, empujando por la villa y corte, y ahí está su alcalde que no nos dejará por embusteros, y desde ellas atizan el incendio devastador de la irreligión, y traspasando los límites de sus funciones administrativas para inmiscuirse en las políticas, adoptan acuerdos excitando al gobierno a que persista en sus planes anticlericales y acuden casi en pleno a manifestaciones sectarias como las del pasado domingo.

No hay que forjarse ilusiones ni buscar estériles consuelos en rebajar el número de concurrentes a esas manifestaciones, exagerado por la prensa sectaria. Convencidos estamos todos, y ellos también, de que son menos, muchos menos que los católicos; pero saben los masones que el gobierno está con ellos; más todavía, que ellos inspiran las medidas anticlericales del gobierno, y que mientras éste gobierno subsista las logias disfrutarán de los beneficios del poder y dispondrán a su antojo de la suerte de España.

Está y no otra es la situación de nuestra patria en los actuales momentos, y en esto debemos meditar todos los católicos con la firme convicción de que no se trata ahora de escaramuzas más o menos vivas entre partidos políticos, sino de una batalla formal entre creyentes y descreídos, de la que pende el porvenir religioso y social de nuestra querida patria.

Las mejores

Basculas, y Arcas para caudales.—

J. A. Fibernat Barcelona. Representante, Vicente Jordà.—San Nicolás 93.

EL CAPRICHIO

GRAN CORSETERÍA

DE Amalia Badia

San Lorenzo núm. 5

Se pone en conocimiento del público que en esta casa se han recibido modernas máquinas de coser para la fabricación de corsés que funcionan por movimiento a motor, las cuales permiten obtener un trabajo esmeradísimo y con gran economía.

Novedad y Elegancia

Precios muy reducidos

¡Adán, Adán!

¡Gemid, gemid por vuestra infausta suerte, truenen la voz de Dios desde la altura; tú, ydán, tú fabricarás, como más fuerte desde hoy la tierra, a tus esfuerzos dura, y será siempre tu progenie impura esclava del dolor y de la muerte.

Salid, hasta que en hora venidera, el pie de una mujer inmaculada la frente aplaste de la serpiente artera. Dijo, y blandiendo su fulminea espada el ángel del Señor echólos fuera del mundo Edén, y les cerró la entrada.

Núñez de Arce

Las Ordenes religiosas en España

Nota del "Osservatore Romano,"

Roma.—El "Osservatore Romano" publica la nota siguiente:

Desde que ha vuelto a plantearse en España la cuestión de la situación jurídica de las Congregaciones religiosas, han venido propalando varios periódicos noticias inexactas respecto a la disposición de ánimo de la Santa Sede, acusando a ésta de obrar con una firmeza intransigente, como si opusiera la Santa Sede, una sistemática negativa a todo acuerdo razonable.

Estamos autorizados para declarar que, por el contrario la Santa Sede se ha mostrado lo mismo con este Gabinete español que con los anteriores, favorablemente dispuesta a concesiones importantes, figurando entre éstas la limitación de las casas religiosas, suprimiendo todas aquellas en que residan menos de doce religiosos, salvo oportunas excepciones; la sumisión de las Congregaciones religiosas al pago de los impuestos reales que pesan sobre las demás personas jurídicas o súbditos españoles, y la previa obligación, para los extranjeros que quieren establecer Ordenes o Congregaciones religiosas con personalidad jurídica reconocida por el Estado, de nacionalizarse españoles con arreglo a las leyes civiles.

Todo ello, a la vez que demuestra claramente las benévolas disposiciones del Papa hacia la nación española, pone de manifiesto cuán incorrecto é injusto resultaría, por parte del Gobierno de Madrid, el tomar medidas unilaterales en materia de Ordenes y Congregaciones (por ser tal materia de índole religiosa y ser actualmente objeto de ne-

gociaciones entre ambos Poderes), cual si la actitud de la Santa Sede hiciese imposible todo equitativo arreglo.

Un trasatlántico gigantesco

Estando hace poco el emperador alemán en casa de Ballin, director general de la línea Hamburgo-América, se habló de un vapor gigantesco que construía la casa. El coloso, que se está construyendo en los astilleros de Vulcano, tendrá de la roda al codaste una longitud de 268 metros. Su anchura será de 29 1/2 metros, su profundidad hasta la cubierta de 19 1/2.

Sobrepasará al vapor mayor del mundo, al "Mauritania", que tiene 232 metros de largo, 27 de ancho y 17 1/4 de alto.

Contendrá 45.000 toneladas de bruto. Se le proyecta exclusivamente de máquinas de turbinas, que le darán una velocidad media de 22 millas.

Superará a los demás buques en confortabilidad y elegancia.

El vapor se destinará al servicio de Norteamérica.

Miscelánea extranjera

Los socialistas en Italia

En los campos de la provincia italiana de Ravena se han producido lamentables desórdenes por un intento de huelga agraria promovida por los socialistas. Quieren éstos, allí como aquí, llevar su influencia al campo, y conquistar para su secta a los obreros rurales. En la ocasión presente, promoviendo la huelga en la época de la recolección, conseguían su intento criminal de que se perdiera la cosecha, sin que su insensatez comprendiese que el hambre que necesariamente habría de sobrevenir haría sus primeras víctimas en los pobres campesinos.

Afortunadamente, el gobierno italiano acudió pronto al remedio, enviando nada menos que diez mil soldados que protegieron a los obreros agrarios contra las coacciones de los agitadores socialistas, y de este modo ha podido verificarse la recolección. Pero los «meneurs» socialistas, gente audaz como toda la que nada tiene que perder, continúan laborando secretamente y preparando una huelga general en todo aquel país. Ya han ocurrido sucesos sangrientos, y se temen nuevas desgracias.

El socialismo revolucionario, venido en las ciudades, pretende ganar los campos, seduciendo con falaces promesas de bienestar a los incautos obreros rurales. Conviene estar sobre aviso, porque también en España hay «conductores de muchedumbres» que no reparan en medios.

Los estudiantes á San Buenaventura

Honor á quien lo merece

Al nuestro Patrono S. Buenaventura; gloria y prez de la ciencia, honor de la Iglesia y ornamento preclaro de la orden franciscana, los estudiantes alcayanos amantes de la cultura clásica y castizamente cristiana le dedicamos estos humildísimos trabajos.

La Junta

Honrando á la virtud y á la ciencia

En medio de este ambiente en que vivimos cargado de escepticismo.

Cuando la duda y la indiferencia se ciernen cual negros fantasmas sobre esta sociedad que vacila sobre sus sillares quebrantados por falta de virtudes morales y religiosas.

Cuando de todas partes brotan rugidos de odio y venganza que se escapan comprimidos de los pechos faltos de fé y ahitos de desesperación y malicia.

Quando ha llegado el mundo moderno á considerar como atávico y anacrónico, el culto religioso, juzgándolo incompatible con los adelantos de la civilización, llena el ánimo de consoladora esperanza el contemplar á los estudiantes alcayanos, los que mañana figurarán al frente de la cosa pública, honrando y venerando á uno de esos hombres á quienes esta generación gárrula y descreída saluda con una sonrisa estófica á quienes la verdadera sabiduría ha rendido solemne y majestuoso vasallaje bebiendo en sus inmortales obras el dulce nectar de la verdad.

San Buenaventura ha sido uno de los ingenios más preclaros que ha tenido la humanidad. Sus obras aún hoy son consultadas y estudiadas con avidez por los eruditos y los amantes del saber. Su vida es un pomo de esencias libadas por su corazón purísimo en el ameno vergel cuyo jardinero es Cristo.

Los estudiantes alcayanos festejando al gran doctor San Buenaventura, no hacen otra cosa que tejer una corona de entusiasmo juvenil y colocarla sobre las castas sienes del santo y del sabio.

Al Patrón de los estudiantes

el glorioso San Buenaventura

Divino protector del estudiante; de ese fresco capullo de la ciencia, que en la flor te escogió de su existencia, para que, seas tú, sugúas amante.

Adorado Patrón, Santo querido, que del Cielo nos das la cognocencia, sin el orgullo de la humana ciencia que, descubrirlo, sola, no ha podido.

Tú nos enseñas á estudiar, creyendo, que, sin la fé, la ciencia es un arcano; porque, en vano, los hombres discutiendo, pueden unificar el juicio humano.

Que, hasta e a matemática orgullosa, también se la dicte y la maltrata, cuando á principios generales trata de remontarse como altiva diosa.

Hable por mí, el audaz positivismo, que de la metafísica riendo, proclama el más ridículo Empirismo, solamente los hechos admitiendo.

Pero dejemos la locura humana, y los mil disparates de esta vida, porque hoy reclama nuestra fé cristiana, algo más garnde, que á gozar convida.

Algo, que, halagué, al corazón creyente; algo, que, sea amor; algo, ternura; hoy debemos hablar, tan solamente de nuestro celestial Buenaventura.

De aquel, santo querido, y, tan amado, de la risueña juventud cristiana, que, la victoria hubiérase ganado, en torneos de amor, su alma temprana.

A tus plantas cayendo arrodillados, contempla á tus queridos estudiantes, dispuestos á luchar como cruzados, por Dios, y por la patria, cuanto antes.

Cocentaina 13 Julio de 1910.

Francisco Gosalbes Sampedro.

"El Doctor Seráfico,"

La Historia de la ciencia refiere en sus páginas la triunfal carrera de este hombre verdaderamente extraordinario; ¿A que púes contaros las gloriosas conquistas de su inteligencia si las conocemos y las recordamos con inefable complacencia todos los años en el día de su festividad? Fué el genio de la luz y de la verdad. Inmenso como el firmamento, más vasto que el mar, encerró en sus escritos las aguas del antiguo saber; y acrecentando el caudal de esas aguas con nuevas y más claras doctrinas rebasaron su techo, formando ríes de anchos y profundos cauces, por cuya mansa corriente navega segura y se aleja cada vez más de las playas inhospitalarias del error la frágil barquilla la ciencia humana.

Por su sabiduría, los centros de enseñanza le aclaman su Doctor querido; por su santidad Eminente, la Religión le coloca en los altares; y al mirarle, ceñidas las sienes con la doble diadema de la virtud y del saber, el cielo se estremeció de gozo y la tierra calló en su presencia, para escuchar los oráculos del Maestro de los sabios:

Aspiró siempre á mayor grandeza y sublimidad; tenía grabado profundamente en la esencia misma del alma la intuición de lo verdadero, la contemplación de lo bueno, el sentimiento de lo bello.

Pero como la ciencia tiene sus límites que jamás franquea, y la razón humana por atrevida que sea en sus especulaciones por las altas regiones de la sabiduría se detiene, hace alto y toca al confín señalado por el dedo de Dios; y si alguna voz penetra invasora en ajenos campos vacía, no viéndolo en torno más que dudas, oscuridad, tinieblas; de ahí que Buenaventura reclamara ayuda que lo esforzara é iluminara en sus dudas, le sostuviera en sus vacilaciones, y le guiara siempre por caminos rectos y seguros: buscó en una palabra, su perfeccionamiento y sublimidad por la lumbrera de la fé.

La fé, prerrogativa la más admirable no solamente es la revelación que hace Dios de sí é nuestra alma, sino que es también la fuerza que nos lleva y como empuja hacia lo alto, luz sobrenatural de la razón del hombre, ¿De donde nace púes el clamoreo de los que se atreven á decir que la fé divina pone trabas á la inteligencia humana, y corta las alas al genio y achica y empequeñece el hombre pensador? ¿De donde esa creencia de que el hombre es tanto más hombre cuanto más desdena lo sobrenatural y divino? La ciencia y la fé no andan reñidas ni enemistadas, hay entre ellas íntimo enlace, se asisten y ayudan fraternalmente y se comunican una á otra sus riquísimos dones.

La fé levantó el vuelo que oculta á los mortales la Esencia divina para que Buenaventura pudiera vislumbrar, aún desde esta vida algo de los resplandores de la Verdad increada; y como la fé no soló luz es que ilumina sino que también es llama que abrasa, hizo de su corazón un serafín.

Casimiro Valero.

Seminarista

Sueños del Doctor Seráfico

Soñaba, soñaba de la ciencia los vívidos sueños, los sueños del grande, los sueños del genio; y soñaba á través de las nubes secretos misterios sublimes grandezas, extraños portentosos que no púden hallarse en la tierra, que se encuentran tan solo en el cielo.

No gustaba beber en el cáliz de goce rastroero, delicias que pronto se pasan amores de espuma y de viento, bellezas que mueren, riquezas de cieno, que todo es mentira del mundo falaz y perverso

donde bajo la seda y el oro, al murmullo de dulces acentos, al calor de unos brazos lascivos, y falaces besos, se envenena el alma, se consume el cuerdo. El amaba la paz de los justos, el dulce silencio, el tranquilo vivir de los claustros allá lejos, lejos donde solo percibe el sentido con puro contento el suave murmullo del agua de arroyo ligero, el aroma de nitidas flores, de las aves el rítmico acento, el aire sin manchas, sin nieblas el cielo, sin dolo y sin hieles la vida que se pasa soñando en lo bello.

Encerrado en obscuro recinto, postrado en el suelo, con los ojos mirando hacia arriba, extático, excelso, contemplando la imagen de Cristo, de Cristo muriendo; inmóvil, inerte, sordo, mudo, ciego, elevaba su espíritu grande á través del recinto pequeño; transpasaba los montes y mares, se cernía en espacios etéreos, y dejando millares de mundos tras sus pasos seguros y ciertos, se internaba en las altas regiones de se esconden sublimes secretos, do reina el Altísimo, y do viven en santo concierto sabios é ignorantes, nobles y plebeyos, míseros y ricos, grandes y pequeños, y acercando sus labios humildes á la fuente de ciencia bebieron los hombres de letras, los sabios, los genios, vió escapar de su mente las sombras, vió inundarse de luz su cerebro, disiparse dudas flaquear argumentos y caer sin vigor los sofismas que hombres viles, dementes, incrédulos, inspirados por genio maligno, contra la obra de Cristo tegieron.

Soñaba, soñaba de la ciencia los vívidos sueños; y arrobado en celestes visiones, traducía al papel sus ensueños: verdades eternas, secretos misterios, sublimes grandezas, extraños portentosos que no púden hallarse en la tierra.... ¡digo mal! púes aquí los tenemos en los libros de aquél que soñaba.... los sueños del cielo!

Ramón Jordá.

Seminarista.

Programa de los festejos Día 14. Festividad de nuestro Patrono San Buenaventura. A las 7 y media y en la Parroquial Iglesia de San Mauro y San Francisco, Misa de Comunión general con plática por el Rvdo. señor doctor don Vicente García Gomis, Cura de dicha Parroquia cantándose durante la misa selectas composiciones. En la Comunión se repartirán hermosos recordatorios á los que se acerquen á la Sagrada Mesa.

A las 9 y media se manifestará Su Divina Majestad y á continuación se celebrará solemne Misa Mayor interpretándose por la capilla de la «Primitiva» la inspirada misa del maestro D. Juan Cantó; al gradual, se cantará el *Sanctus Angelicus* de D. Rafael Pascual y al ofertorio el *Ave verum* del Sr. Cantó, ocupando la cátedra del Espíritu Santo el elocuente orador sagrado D. Remigio Vicedo Sanfelipe, Pbro.

A las doce y media se servirá por los señores que forman la Junta dos comidas extraordinarias en los Patronatos de niños y niñas pobres de la localidad.

A las 9 y media y en el pintoresco paseo de la Glorieta gran velada musical por la banda de la «Primitiva» con arreglo al siguiente

PROGRAMA

- 1.º «Solitario», Pasodoble; C. P. Monllor.
2.º «Siempre Bella», Mazurca; Roig.
3.º «Sansón y Dalila», Baccane; S. Saenz.
4.º «Fantasia», Ópera Boheme; Fucini.
5.º «Primavera»; Berger.
6.º Pasodoble; Giner.

El Exmo. y Rvdo. Sr. Arzobispo de esta Archidiócesis Dr. D. Victoriano Guisasaola Menéndez, se ha dignado conceder cien días de indulgencia á todos los fieles que asistan á alguno de los actos religiosos de estos festejos.

Durante la Misa Mayor los alumnos de las facultades de Sagrada Teología, Derecho, Medicina y Filosofía harán guardia de honor á Jesús Sacramentado.

Diario de Avisos

JUNTA DIRECTIVA DE LA FÁBRICA DE PAÑOS DE ALCOY.

En la «Gaceta» de Madrid del día de ayer anuncia el señor Presidente del «Establecimiento Central de los servicios administrativo-militares» la adquisición por subasta, entre otros, de los artículos siguientes:

- 3614.06 metros de paño gris y 1807.03 de bayeta verde para capotes de centinela.
56.000 mantas.
150.000 kilogramos de borra.

El acto tendrá lugar el día 26 del presente mes de Julio á las once de la mañana en el Establecimiento, sito en la calle del Pacifico, cuartel de los Doks y el pliego de condiciones está de manifiesto en dicho punto todos los días laborables de ocho á trece.

Lo que he dispuesto hacer público á los Sres. fabricantes de la localidad por si desean interesarse en la licitación. Alcoy 13 Julio 1910.

El Presidente Miguel Pagá.

SECCIÓN RELIGIOSA

Julio 13.—San Anacleto, papa y mártir.

SANTO DE MAÑANA

San Buenaventura, obispo CULTOS DE MAÑANA

P. San Mauro. A las siete y media misa de comunión, con plática eucarística por el Sr. Cura Dr. D. Vicente García. A las nueve función en honor á San Buenaventura por los estudiantes de esta ciudad, con orquesta y sermón por D. Remigio Vicedo Pbro.

I. Sto. Sepulcro C. Beneficencia y Sto. Hospital. Continúan los novenarios á Ntra. Sra. del Carmen, á las horas de los días anteriores.

CORTE DE MARÍA

Se visita á Ntra. Sra. de la Gracia en San Agustín.

PENSAMIENTO

Las amistades improvisadas son rara vez duraderas.

FRAGMENTOS

LAS CAPACIDADES

Un elemento hay en la sociedad española nacido del espíritu del siglo y que se ha desenvuelto de una manera particular al calor de la revolución: las capacidades. En la organización antigua, las capacidades se hallaban encarriladas en sus respectivas profesiones; el abogado se ocupaba de pleitos, y si no estaba contento con su bufete, se hacía pretendiente aspirando á la magistratura; el médico sabía que para él no existía otro medio de ganar la subsistencia que el estar á la cabecera del enfermo, y así se resignaba á pasar la vida en el ejercicio de su penosa facultad; el militar no conocía otro camino para adelantar en su carrera que el bienquitar-

se con sus jefes y adquirir reputación ventajosa así en tiempo de paz como de guerra; para el comerciante no había más esperanza de mejorar la fortuna que el conducir bien los negocios de su critorio; y del mismo modo todas las demás profesiones tenían como encerrado al individuo que les pertenecía, un más sobresaliente que fuera su capacidad y demás cualidades personales. Ahora la situación ha cambiado: el hombre que cree sentirse con talento para figurar de alguna manera, ya no se considera limitado á una profesión, ni circunscrito al estrecho ámbito de una clase; es un hombre público que podrá servir para todo lo que se ofrezca, resuelto á encargarse del primer negocio que ocurra, sin perjuicio de darle luego y pasar á otro de especie muy diversa; si es que le presenta posición más ventajosa ó le halaga con mayores esperanzas. Tomará parte en las dependencias de Estado, de Gobernación, de Hacienda, de Gracia y Justicia, de Marina y hasta de Guerra; sin reparo de ninguna clase aceptará cualquier cartera, pues en ellas sólo busca dinero, poder y honor; y por muy inepto que en el desempeño del cargo se manifieste, no os inquietéis, porque los periódicos adictos, los amigos y los que de él esperan colocación, ya publicarán con vil engaño y baja adulación sus dotes excelentes y sus excoelsas virtudes. ¿Cuáles fueron los títulos por que se encumbró? ¿Cuál la garantía de que es idóneo para el desempeño de su cargo? Es una capacidad. Y con esta respuesta pretenden hacer callar el clamoreo de la nación.

Jaime Balme.

(Escritos políticos)

Movimiento de población

Parroquia de Santa María BAUTIZOS

Milagro Vanó Pascual, hija de Antonio y de Milagro.

Anselmita, Pepita, Amalia Pérez Araoíl, de Santiago y Anselma.

MATRIMONIOS

Ninguno.

DEFUNCIONES

Ninguna.

Parroquia de San Mauro

BAUTIZOS

Ninguno.

MATRIMONIOS

Ninguno.

DEFUNCIONES

Ninguna.

LOCALES

Sin que se trate de molestar á nadie, y guiados por un noble sentimiento, llamamos la atención del Sr. Alcalde de la Comisión de abastos para que remedien en algo los elevados precios que rigen en nuestra plaza de mercado y que estudien la manera de abaratar los comestibles de primera necesidad y las verduras.

Son ya tan exagerados los precios que rigen en nuestro mercado, que hoy hemos recibido la visita de varias mujeres obreras, rogándonos elevemos al Consistorio municipal la precaria situación de la vida del obrero en esta ciudad.

De no remediarse en algo y procuramos por la vida del honrado trabajador, tendremos que lamentar que aumente más la emigración de la clase proletaria á otros países donde los Ayuntamientos y los Gobiernos se preocupan del bienestar de los pueblos.

Esperamos que el Alcalde de Alcoy sin que lo tomé por molestia, estudie el medio más propicio para atender las quejas de dichas obreras y del pueblo en general.

Comunicamos á nuestros lectores que los talleres é imprenta de nuestro diario han sido trasladados á la calle del pintor Ceterora 1.ª m. 24.

CONFERENCIAS TELEFONICAS

De nuestro Corresponsal en la Corte Sr. MENCHETA

En espaciosos y cómodos locales llenos de luz y de aire han quedado instalados todos los artefactos y enseres de presión y tipografía, presentando el conjunto de la imprenta el aspecto de los grandes talleres de este ramo del arte.

Era una necesidad que se dejaba sentir el traslado de la imprenta, pues, el reducido espacio de que disponían nuestras máquinas, hacía embarazoso y á veces difícil el funcionamiento de ellas.

Según nos denuncia persona que merece toda nuestra confianza, esta mañana en el mercado se ha vendido carne al parecer fresca pero interiormente avivada en gusanos, (tal como suena).

Nosotros debemos callar y permitir estos abusos y descuidos tan punibles de la autoridad competente y del encargado especial, de lo contrario se nos dice que combatimos por sistema.

Pues no tendrán de nuestra parte ni una palabra de censura; mentiremos diciendo que cumplen con su deber y que no peligrará por su abandono la higiene y la salud pública.

Ha sido nombrado agente recaudador de contribuciones de la zona de Alcoy D. Francisco Seguí Llaer.

El viernes próximo se celebrará en los jardines del Círculo Industrial una verbena.

La sesión del Excmo. Ayuntamiento que no se celebró el último lunes por falta de asistencia de Sres. Concejales, se ha verificada esta mañana á las once, figurando en la orden del día asunto de escaso interés.

El Sr. Juez de Instrucción de este distrito cita, llama y emplaza al procesado Desiderio Justo Pedro Principe Besarrega, de 15 años, para que comparezca ante dicho Juzgado en el término de diez días para responder de un delito de hurto.

Continúa mejorando dentro de la gravedad el herido que lo fué por su cuñado Fermín, en el pueblo de Concentina.

La garganta ofrece una desgarradura producida por la bala que además le rompió varios dientes.

Las noticias que todos los vecinos dan del herido son inmejorables en lo que atañen á su honradez y laboriosidad.

Todos juzgan sus declaraciones verídicas.

El herido se vió obligado á repeler la agresión en la forma que le hizo causando la muerte á su cuñado.

Mañana comenzarán en el colegio que dirigen los HH. Maristas, los exámenes que se celebran anualmente al fin del curso.

Estos durarán dos días. Hoy publicamos el programa de mañana. Día 14 primer día de exámenes á las 4 de la tarde:

- Clase de párvulos
- Reina del Tellego (coro).
- EXAMEN DE DOCTRINA
- El lirio, poesía; por A. Carbonell.
- EXAMEN DE LECTURA
- La violeta, poesía; por J. Valls.
- Mentado en mi caballo (coro)
- EXAMENES DE GEOGRAFIA (2.ª y 3.ª secciones)
- El Estomino astuto, poesía; D. Domingo Espinós.
- Lucha de Geografía por los alumnos de la primera sección
- CORO FINAL
- Clase elemental

- El Pajarillo (coro).
- EXAMEN DE HISTORIA DE ESPAÑA
- Cuento andaluz; por S. Botella.
- Lucha de Gramática
- El peregrino, poesía; por J. Vicente.
- EXAMEN DE FRANCÉS
- Un tozudo, poesía; por Camilo J. rdá.
- La bandera (coro final).
- Clase superior y de Comercio
- Himno á la Patria (Coro).
- EXAMEN DE RELIGION Y MORAL
- En lo alto de la Carrasqueta por B. Blasco.
- EXAMEN DE GEOMETRIA
- El niño y el sauce, por A. Boronat.
- EXAMEN DE ARITMETICA Y ALGEBRA
- Los millores; por S. Ferri.
- EXAMEN DE GRAMATICA
- La locomotora; por A. Pérez.
- EXAMEN DE FISICA
- Marcha dificultades; por S. Peiró
- Gloria á España (coro final).

Primera conferencia

Madrid 12 (16-00)

Ribereñas

Se ha acentuado la plaga del poll rojo en algunos naranjales de la baja ribera pertenecientes á Carcagente y Alcira.

El estado ha cedido á los habitantes de Palmar (Albufera de Valencia) una extensa zona de terrenos apta para el cultivo del arroz. Con dicho motivo reina mucho contento entre los vecinos de este pueblecillo.

En breve quedarán fundadas varias cooperativas agrícolas sucursales de la que ya existe en Carcagente, en Sollana, Manuel, Alcira y Algemesí.

La prensa madrileña.—El Universo.

El Universo se ocupa de la amistad de los expatriados que se hallan en la raya de Francia. Dice que se les quiere con ceder la misma libertad que gozan los revolucionarios y sediciosos que se colocan al amparo de la inmunidad del acia.

Desde el momento que se habla de amnistía se reconoce la culpabilidad de los expatriados.

«La Mañana» refiriéndose al Vaticano dice que había de procurar no exteriorizaran ciertas cosas los periódicos vaticanistas.

Dirigiese al Episcopado y le pregunta porque no procura templar el espíritu público en vez de amenazar con penas de ultratumba si deja de cumplir los preceptos y normas que se le quiere imponer.

«El País» dice que Canalejas es un peligro para la paz pública.

Este político, gobierna entre dos mundos: entre las amenazas de la reacción y la ola popular que se va cansando de tanta promesa y de tanto vividor político.

Canalejas es el español que menos gobierna y á quien gobierna más gente.

Gaceta

Publica los siguientes decretos. Autorizando al Sr. Arias Miranda para proveer por subasta los aparatos necesarios para el establecimiento de una estación radio-telegráfica en el crucero «Reina Regente» sistema «Telefunkell». Instalación de alumbrado moderno para el mismo buque. Anuncia la aparición del cólera en algunos puestos de Rusia.

Valencia

Sensible desgracia
En los ejercicios de tiro que ha practicado el cuarto escuadrón del regimiento de Talavera, reconociendo una caravina el maestro armero, se le disparó el arma matando el sargento Seraffín Marabón.

Zaragoza

Ha sido detenido José Castelló: apodado el «aguija» que después de matar á su padre y quemar su cadáver se fugó, burlando de la policía.

También ha sido detenido el «Cuevas».

Victimas del fuego

Jugando varios niños saltando una hoguera uno de ellos llamado Indalecio Pérez, se le pegó un papel de alquitran prendiendo fuego á sus vestidos. La infeliz criatura murió abrasada por las llamas.

Cádiz

Hoy se ha visto en esta audiencia la causa contra Miguel Gutierrez, que para probar la fidelidad de su novia, Francisca Almagro la encerró en un baúl.

El fiscal ha pedido ocho años de reclusión.

Riña entre obreros

Dos mineros de las de Almagrás riñeron por cosas fútiles viniendo á las manos. Uno de ellos llamado Francisco Pérez Martínez, agredió á Francisco Melado que se defendió infiriendo tres chilladas al agresor á quien dejó difunto.

Las elecciones de Zaragoza

En la segunda quincena del próximo Agosto, se verificarán elecciones para proveer la vacante que ha dejado el señor Moret al aceptar el acta de Albuñol. Lucharán conservadores y liberales unidos para impedir el triunfo de los republicanos.

Segunda conferencia

Madrid 13 (17-00)

Senado

A las 3'40 se abre la sesión.

Preside el Sr. Montero Ríos. En el banco de los ministros los de Marina y Fomento.

El Sr. Calbetón contesta al Sr. Rahola sobre varias preguntas que le hizo relacionadas con el crédito agrícola.

Después de algunos ruegos y preguntas de ningún interés se levanta la sesión que ha durado escasamente 10 minutos.

Congreso

Se abre la sesión á las tres y cuarto. Preside el conde de Romanos.

En el banco azul Canalejas y Merino. El Sr. Albert pide datos respecto á la industria corcho-taponesa.

Se entra en la orden del día. Continúa la discusión del Mensaje de la Corona.

El Sr. Julio Amado respondiendo á las alusiones que se le han dirigido estos días y comentando los sucesos de Julio en Barcelona, dice que se hubieran podido aminorar éstos muchísimo si las autoridades hubieran tomado más precauciones.

Elogia al ejército.

Rechaza la injusticia de los que afirman que los tribunales militares se han dejado influenciar por el Gobierno.

Dice que los asesores de los tribunales son meramente informativos, pudiéndose rechazar su parecer siempre que el tribunal lo juzgue conveniente.

El Sr. Soriano: su señoría estuvo preso en un castillo por rebelde.

El Sr. Amado: no fué por rebelde; de eso ya hablaremos después.

Continúa analizando el tan traído proceso de Ferrer, asegurando que el tribunal que lo juzgó, recibió innumerables adhesiones de todo el ejército, y buena parte de la opinión pública.

Recuerda los sucesos del Mediodía para impedir el embarque de los soldados para Melilla.

¿Porque preguntan, se extravió entonces á la opinión pública?

Asegura que se pagaron á multitud de mujeres para que llorasen y promoviesen las escenas que entonces se desarrollaron y que de tal modo exacerbaron al público que presenciaba el embarque.

(Aplausos en las mayorías y conservadores. Rumores y protestas en los republicanos).

Elogia á Canalejas y dice, que la campaña de Melilla no es de conquista sino de pura defensa, y que para garantizar los intereses patrios en el Mogreb.

España debía mantener en el Riff un ejército permanente de colonización.

Dirigiéndose al Sr. Azcárate le recomienda que estudie el problema del Riff y verá como á España le es necesario dominar desde el cabo de Espartel al Muluya.

Nieva que Pablo Iglesias osuma la opinión del Ejército. Dice que desconoce la organización militar de otras naciones y lo que estos ganaban por este concepto. Lee muchos datos respecto al partido.

Los republicanos preguntan: ¿y de instrucción?

No somos excluyinistas; queremos á la instrucción pública con el esplendor y brillantéz de otras naciones.

(Continúa la sesión).

Algodones

Información Telegráfica de los Sres. Riva y García de Barcelona, los que garantizan las operaciones.

Barcelona 12

FUTUROS

	Cierre	Alza	Baja
New-York			
Julio	15'47		
Agosto	14'74		5
Octubre	12'79		1
Diciembre	12'62		1
Liverpool			
Cierre		Alza	Baja
Enero Febrero	6'61		
Julio Agosto	7'54		
Octubre Nvbre.	6'74		

El alza ó baja en el mercado de New-York se refleja en Liverpool en la apertura de hoy.

La mencionada casa, es en el ramo de algodones la de más importancia de España, lo que permite recibir todos los días por telégrafo interesante información de los principales mercados y el que desee enterarse de ella puede hacerlo si se toma la molestia de pasar por el despacho de su representante en esta plaza D. Gregorio de la Riva.

Las operaciones con New-York se liquidan seguidamente sin abonar intereses.

Bolsa--Cierre

	AYER	HOY
4 por 100 Deuda interior	84'50	84'30
4 Próximo	84'50	84'32
5 Amble	101'30	101'65
5	93'15	00'00
Alicantes	94'60	94'90
Acciones Banco de España	459'00	459'00
Tabacos	367'00	369'00
Paris	7'45	7'40
Londres	27'05	27'04
Nortes	00'00	00'00
Azucareras preferentes	62'00	60'75
ordinarias	00'00	19'00
Banco Espl. Río Plata	554'00	560'00
100 Cédulas Banco Hipt.	102'50	102'60

CLÍNICA MUNICIPAL

Guardia para mañana

Medico: D. Juan Esteve.

Practicante: D. Vicente Cerdá.

Tip. «LA BUENA PRENSA»

CUIDADO CON LA SALUD

Puede alterarse por el uso de Bicarbonatos comerciales

Para los químicamente puros, pedir siempre el garantizado por el Dr. Monllor.

Cajas económicas de un kilogramo, 1'50 pesetas.—Estuche forma petaca, 0'40 pesetas.

Depósito: Farmacia central. Polavieja, 22

BIFOSFATO DE CAL

DE LOS HERMANOS MARISTAS

Preparado por D. J. M. SIRVENT,

Dr. en Farmacia

39 años de éxito maravilloso

Es el **NEC PLUS ULTRA** de los **RECONSTITUYENTES**

Combata poderosamente: **Escrófulas, Debilidad, Reblandecimiento y Caries de los Huesos, Bronquitis Crónicas, Catarros Inveterados, Tuberculosis** en todos sus periodos; su acción es **decisiva y sin rival** en el primero y segundo grados. Emplease con gran éxito para niños débiles y personas de complejión delicada; estimula el **apetito**; favorece la **digestión**; restablece las **fuerzas**.

AVISO IMPORTANTE

Siendo muy conocida y habiendo adquirido ya renombre por sus excelentes resultados la Solución Bifosfato de Cal Medicinal del Instituto Marista, algunas personas poco escrupulosas no han reparado en ofrecer preparados de otros autores cuyos efectos no siempre se pueden garantizar. Rogamos, pues, a nuestros clientes desechen todo frasco que no lleve el siguiente rótulo:

Solución de Bifosfato de Cal Medicinal

DE LOS HERMANOS MARISTAS

Establecimiento Tipográfico

“LA BUENAPRENSA”

Plaza San Agustín núm. 26.

ALCOY

Quintín Ruiz de Sauna

VITORIA

BLANQUEADORES Y FABRICA

DE **VELAS DE CERA PARA EL CULTO**

de un resultado completamente nuevo y tan perfecto, que arden y se consumen desde el principio al fin con la misma igualdad y limpieza que las más excelentes bugias estearicas, mediante una **NUEVA MECCHA** de invención y uso exclusivo de esta casa.

INVENTO

tan útil y deseado por todos que ha merecido ser



Escultura, Talla y Dorado

Marcos fantasma más baratos que nadie

Gran surtido en

Molduras y

Oleografía

No comprar sin visitar antes la casa

FRANCISCO SAMBONET

CAMPANEROS, 13, VALENCIA

Disponible

TALLER DE MÁRMOLES

JOAQUIN NEBOT SEGURA

Economía en Lápidas grabadas y de escultura y Panteones.

Anseldo Aracil, 31.-Alcoy

Precios de las lápidas para Alcoy

Lápidas mármol negro grabadas y plateadas desde 37 50 pesetas en adelante.

Lápidas mármol blanco grabadas y doradas desde 25 pesetas en adelante.

YAYA PRATS

Bordadores, 12, principal (frente al Miguelete)

VALENCIA

Grandes talleres de trajes talares, confeccionados y sin confeccionar. Garantizamos el negro sólido de nuestros generos ya de antiguo, conocen nuestros clientes.

Surtido en ornamentos de Iglesia, Casullas desde 25 pesetas en adelante. Se confeccionan paliros, estandartes, umbel, usf tales, banderas, etc. Extensa colección de albas, roquetes y sobrepellices. Exclusividad en artículos propios para clausura de Comunidades religiosas.

ÚNICA CASA EN ESPAÑA

en competencia en la fabricación de **BONETES** a una peseta.

FUMADORES HUROL!

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina cura las afecciones de la boca, gargana y pecho, especialmente el catarro gástrico de los fumadores, y alivia siempre las pulmonías y tuberculosis. Lo fuman a diario los principales médicos de la Corte y provincias.

Frasco para 500 gramos de tabaco, UNA peseta

Depositorio en Alcoy.—FARMACIA CENTRAL del Dr. S. Monllor.—Por la calle 22.